



Dimanche 27 avril 2025
2^{ème} dimanche de Pâques
Dimanche de la Divine Miséricorde

Bulletin n° 1420

Soyez miséricordieux, comme ...

La miséricorde de Dieu n'est pas une vérité toujours facile à accepter. Elle est l'objet d'une révélation. Tout d'abord, que veut dire le mot ? Étymologiquement, être miséricordieux signifie avoir le cœur sensible à la misère. Il y a des quantités de misères, physiques, spirituelles, psychologiques, morales, et la miséricorde se déploie dans toutes ces dimensions. La miséricorde face au péché se traduit par le pardon, et face à toutes les douleurs humaines par ce que l'on appelle les œuvres de miséricorde.

Le premier des textes qui parle de la miséricorde de Dieu, c'est le passage du buisson ardent (Exode 3) où Dieu dit à Moïse : « *Oui, vraiment, j'ai vu la misère de mon peuple en Égypte, et je l'ai entendu crier sous les coups, je connais ses misères* ». Cette découverte que Dieu voit, comprend, sait, entend les cris des hommes est une nouveauté qui habitera Israël tout au long de son histoire.

Quant au Nouveau Testament, on peut se demander ainsi son unique thème n'est pas la miséricorde de Dieu. Lors de son procès devant Pilate, Jésus dit : « *Je suis venu dans le monde pour rendre témoignage de la vérité* », et cette vérité c'est que Dieu est amour. C'est le fin mot de la Révélation, qui était déjà acquit dans l'Ancien Testament. Au moment où on le crucifie, Jésus dira dans l'Évangile de Luc : « Père, pardonne-leur, car ils ne savent pas ce qu'ils font ».

« *Soyez miséricordieux, comme votre Père céleste est miséricordieux* » (Luc 6,36). En Dieu, la miséricorde est un attribut qui nous introduit au cœur du mystère de la Trinité, mystère de don, un don d'amour dans un éternel échange qui jaillit sans cesse entre le Père, le Fils et le Saint-Esprit. Cette éternelle communication divine entre les personnes de même nature est mystère d'amour dans une parfaite connaissance réciproque. Dieu a voulu que cet amour nous soit communiqué, à toutes ses créatures, dans ce dessein, gratuitement, il nous *invente* la miséricorde. La miséricorde, nous dit Catherine de Sienne, est un pont qui nous introduit auprès de Dieu « *riche en miséricorde* » (Ep 2,4).

Dans son encyclique « *Dives in misericordia* », le pape Jean-Paul II définit la miséricorde comme le deuxième nom de l'amour, et l'engagement indispensable de celui qui aime. Un chrétien ne peut vivre une authentique vie chrétienne qu'en ouvrant son cœur à la misère de ses frères. C'est l'attitude propre à l'Église qui, tout au long des deux millénaires de guerres, de luttes, de haines, de maladies et aussi de souffrances, n'a cessé de développer partout dans le monde ses œuvres de miséricorde.

Le pape François, qui vient de nous quitter, a porté la miséricorde au sommet de l'Église. Le 8 juillet 2013, premier voyage de son pontificat, il avait choisi Lampedusa, entre la Sicile et la Tunisie, pour parler de la mondialisation de l'indifférence, ce qui l'amènera, au fil des ans, à dénoncer en de nombreuses reprises l'indifférence à l'égard de son prochain et à condamner la culture du déchet.

Jean écrit : « *l'amour de Dieu ne demeure que dans ceux qui exercent la miséricorde* ». C'est un bon commentaire des béatitudes : « *Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde* ». Nous avons aussi la prière du Notre Père : « *Pardonne-nous comme nous pardonnons* ». Nous devenons capables d'accueillir le pardon de Dieu à la mesure de l'ouverture de notre cœur à la miséricorde.

Un grand défi se présente à nous : croire à la contagion du pardon. La conversion de Paul est un fruit du pardon d'Etienne (Actes 7, 58-59). Etienne qui était éloquent, rayonnant, a fini par être pris en grippe par les autorités qui l'ont fait lapider. Au moment de mourir, il dira, comme Jésus : « *Seigneur, ne leur demande pas compte de ce péché* ». Saul, le futur Paul, est là et assiste à la scène. Il sera plus tard catéchisé par les amis d'Etienne et c'est probablement de là que vient son discours sur le pardon. C'est ce témoignage du pardon et de la miséricorde qui peut changer le cœur des hommes.

Guy Morvan, diacre permanent

Vie de la paroisse

A rejoint la Maison du Père
Marie-Jeanne FOURNIER,
Bernadette OUDET, Aude GANIER

- Samedi 26 Messe → 18 h 30, à l'église Saint-Joseph-des-Montôts, messe dominicale
- **Dimanche 27** 2^{ème} dimanche de Pâques. **Dimanche de la Divine Miséricorde**
Messas → 8 h 30, au monastère du Carmel
10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette
10 h 30, à la pro-cathédrale Saint-Etienne
18 h 30, au monastère de La Visitation
- Lundi 28 Messe → 18 h 30, à la pro-cathédrale Saint-Etienne (messe pour le Pape)
- Mardi 29 Messe → 8 h, à la cathédrale (chapelle du Saint-Sacrement)
- Mercredi 30 Messe → 8 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette
18 h 30, à l'église Saint-Joseph-des-Montôts
- Jeudi 1^{er} mai Adoration du Saint-Sacrement, au monastère de La Visitation, **de 17 h à 18 h**
Adoration du Saint-Sacrement, au sanctuaire Sainte-Bernadette, **de 16 h à 17 h**
- Vendredi 2 Messe → 18 h, à l'église Saint-Pierre
Adoration du Saint-Sacrement, au monastère de La Visitation, **de 17 h à 18 h**
- Samedi 3 Messe → 18 h 30, à l'église Saint-Joseph-des-Montôts, messe dominicale
- **Dimanche 4** 3^{ème} dimanche de Pâques
Messas → 8 h 30, au monastère du Carmel
10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette
10 h 30, à la pro-cathédrale Saint-Etienne
18 h 30, au monastère de La Visitation

Autres messes quotidiennes en semaine : 8 h 30 (sauf le lundi et le mercredi : **18 h**), monastère du Carmel ;
11 h, monastère de La Visitation ; **11 h 30**, sanctuaire Sainte-Bernadette

Chers amis,

Au lendemain de la solennité de Pâques, le pape François est mort, passant de ce monde au Père dans le sillage lumineux du Ressuscité. Pasteur proches des personnes vulnérables, il a œuvré inlassablement pour que l'Église soit plus synodale et que nous mettions nos pas dans les pas du Christ, en disciples missionnaires attentifs à annoncer l'Évangile à tous.

Je me rendrai samedi aux funérailles célébrées à Rome. J'y porterai la prière des Nivernais.

À mon retour, nous célébrerons la messe en hommage au Saint-Père et action de grâce, **lundi 28 avril à 18 h 30 à l'église Saint-Etienne à Nevers**. Vous êtes tous bienvenus. Merci de le faire savoir.

Depuis Lourdes, avec les pèlerins du diocèse, je vous assure de ma fraternelle amitié et de ma proximité dans la prière en ces jours où nous confions le pape François à la tendresse du Père, et l'Église au souffle toujours nouveau de l'Esprit.

Grégoire Drouot, évêque de Nevers

À SAVOIR DANS LA PAROISSE

• **Aumônerie tamoule.** - Comme chaque année l'aumônerie tamoule honorera la Vierge Marie durant tout le mois de mai, et propose un chapelet **tous les jours de 17 h à 18 h du 1er au 31 mai**, à l'église Saint-Joseph-des-Montôts. Une messe sera célébrée **mercredi 30 avril à 18 h 30**, en l'honneur de la Vierge Marie. Vous êtes tous conviés. À l'issue de ce mois de mai, **samedi 31 mai** lors de la messe dominicale à **18 h 30** clôture du mois de Marie, une messe festive sera célébrée avec toute la communauté.

• **À l'église Saint-Joseph-des-Montôts.** - Afin de permettre aux néophytes de mieux connaître les possibilités d'engagement dans l'église catholique, la paroisse organise un temps d'information **samedi 10 mai à 19 h 30** à l'église Saint-Joseph-des-Montôts. Ce temps sera précédé de la messe à **18 h 30**.

À cette occasion l'action du Secours Catholique sera présentée ainsi que les actions que la paroisse met en œuvre.

Seront invités également le CCFD - Terre solidaire, l'hospitalité nivernaise, les scouts de France.

Le temps de présentation sera suivi du partage du repas avec les paroissiens. À cette occasion des échanges informels pourront également voir le jour. Chacun est invité à apporter salé ou sucré à partager. Merci.

DANS NOTRE DIOCÈSE

PELE VTT 58. À ce jour, il reste 8 places pour les garçons collégiens souhaitant pédaler et 1 place fille (4 au 8 juillet)

Il reste aussi 4 places pour des garçons lycéens qui souhaiteraient faire partie du staff, qui ne pédalent pas mais sont au service des jeunes (2 au 8 juillet). Il manque encore des animateurs (18-25 ans) qui accompagnent les pédalants.

Renseignements : www.pele-vtt.fr ou pelvtt58@gmail.com